

SUSCRICION.

Orihuela, un mes. . . . 4'50 ptas.  
Fuera, un trimestre. . . . 12'75 »  
Número suelto. . . . 0'15 »  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

PAGO ANTICIPADO.

# EL DIA

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion: Puerta nueva núm. 44.  
No se devuelven originales aunque no se publiquen.  
Toda la correspondencia al Director.

SEMENARIO POLÍTICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES. )

## DE TODO UN POCO

El jueves 18 de los corrientes tuvo lugar, segun anunciaba el periódico oficial, la apertura los de cuerpos colegisladores.

Ha llegado por fin, el dia tan ansiado para las oposiciones y diputados disidentes de la mayoría, y tan poco deseado por el jefe del gobierno. Las agrupaciones políticas que se hallan en frente del gabinete, esperaban con belicoso ardor el instante supremo en que las Cortes reanudaran sus tareas, para aprestarse á esgrimir sus armas contra el enemigo, que á juicio de aquella no tiene condiciones para continuar rigiendo los destinos de la nacion, y que su política perjudica notablemente en vista de sus desaciertos y torpezas, los intereses de nuestra esquilmada y empobrecida España.

Anuestro pobre entender creemos que la presente legislatura, ha de ser bastante laboriosa en debates políticos, y para el efecto las oposiciones ya han empezado á organizarse y cntenderse, acordándose en una de las conferencias habidas, que el senador romerista señor Botella inicie la campaña

política en la cámara aristocrática, siguiéndole en el congreso su correligionario señor Puga; despues como es consiguiente, el debate se hará general tomando parte en él, si nuestros informes no son inexacotos, políticos de suma importancia adheridos siempre al bando liberal, el cual es jefe elseñor Sagasta, cuya jefatura tratan de derogarla hoy, ni más ni menos que se derogan las leyes que ya no tienen aplicacion alguna.

No obstante, el señor Cánovas que no parece sino que está unido en apretado haz con el jefe del fusionismo, le presta todo su concurso, para que el edificio que amenaza próxima ruina se conserve en pié siquiera sea un poco tiempo, y para cuyo efecto le ha puesto los correspondientes puntales para que se sostenga un poco más; pues hoy dicho señor Cánovas no le conviene que el edificio venga al suelo; cuando la ocasion se le presente oportuna ya quitará el sosten puestto, y el edificio se desplomará.

Sin embargo, sucede á veces que los cálculos de los hombres más expertos, en ciertas y determinadas cuestiones suelen fracasar por circunstancias imprevistas ó casuales, y lo que parece natural y lógico

que ha de resultar, se espera un cambio completamente distinto del que natural y lógicamente se esperaba. Se dan casos....

No diremos por esto que la intencion política que guia al jefe del partido conservador canovista no le sea propicia en la época que segun su cálculo se ha trazado; pero nadie nos negará que todos los planes que el hombre se forja en su imaginacion son perfectamente eventuales, y que cabe sean completamente contraproducentes.

La verdad es, y esto es á todas luces innegable, que el horizonte político se encuentra preñado de nubes que anuncian próxima tempestad; veremos si estas son disipadas por una ráfaga de viento, ó si se condensan aquellas, y estalla la tormenta que pendiente gravita sobre nuestras cabezas como la espada de Damocles.

## MISCELANEAS

El domingo de la pasada semana se cantó un solemne *Te Deum* en la Iglesia de Monserrate por el restablecimiento de la salud del Principe (sic) D. Jaime.

Asistieron el partido tradicionalista en masa de esta poblacion, y los *los católicos consecuentes*.

El acto tuvo lugar á las diez de la mañana.

En la tarde del mismo dia fueron declarados cesantes dos serenos y un maestro de instruccion primaria.

Al siguiente dia se dijo publicamente que la cesantia obedecía á que aquellos señores asistieron al acto que el partido tradicionalista habia celebrado; *pero nos hemos informado muy bien del asunto y no hay tal cosa*; lo que pasó fué, que el señor alcalde creyó notar ciertas faltas en el servicio y suspendió en su empleo á dos vigilantes nocturnos, pero bien vista la cosa no habia tales faltas y los repuso.

*Dió la casualidad* que las faltas las notó el mismo dia que se cantó el *Te Deum*, y que la gente es muy maliciosa, y de ahí que tomaran y nos hicieran cojer á nosotros el rábano por las hojas.

En cuanto al profesor de instruccion primaria, no sabemos porqué causa se habrá separado, pues creemos cumplia bien su cometido y sentimos no haya periódico oficioso para que aclare el punto.

Por más que suponemos será *otra casualidad* pero sin reposicion.

De seguro la redaccion de la anterior miscelanea extrañará á «La Crónica» pero nos hemos visto obligados á explicar bien los conceptos para que los entienda.

No le ocurra lo que con un suelto de nuestro número anterior que aunque escrito en castellano lo leyó en griego: nos referimos al que trataba de los dos ediles que parecian *plata y oro quien vende*.

49

todos queriendo su parte en el botin, y feroces los trituran, juegan con ellos, les acometen, rinden y despedazan.

Y en tanto los infelices ruedan sobre la ondulante superficie y caen pidiendo socorro. ¿Socorro digeron? Si, esa es la voz que hemos oido. ¿Y á quien se dirigen? ¿No es el mar lo mismo que la guerra acaso? ¿Quién ha atendido jamás á la voz del vencido en los campos de batalla? ¿Y quién ha escuchado tampoco el acento lastimero del naufrago en alta mar? Es doloroso decirlo y terrible el confesarlo, pero su abandono es un hecho y hay por lo tanto que resistirse á la prueba. En la guerra se agoniza entre el ruido y el fragor de la pelea. En el mar se sucumbe entre el silencio pa-

50

voroso de la muerte que reina en sus vastas soledades.

Sólo allá, á lo lejos, y detras del horizonte oscuro empañado por la negra nube, sólo allí se escucha una voz.

Es la voz importante de las tempestades.

La profuuda y terrible voz del espantoso trueno, seguida del relámpago, que resuena en las bóvedas de los espacios infinitos.

3.ª parte

## LA BATALLA.

I.

Distraido se hallaba Abdul cuando sintió que le tocaban por la espalda. Era su gefe Alí que le dijo.—Vá á dar principio la lucha, elige para tí el arma que quieras.

50

—Esta—dijo Abdul cogiendo un hacha de dos filos.—Es la mejor para el abordaje—repitió Alí. En aquel momento aparecieron en el horizonte los primeros albores del alba anunciando la llegada del dia mas aciágo que han conocido las edades.

Los artilleros tomaron sitio en las portas llevando en sus maños las mechas encendidas. Las escuadras aliadas formaron delante de sus contrarias que colocadas en lineas paralelas aguardaban impacientes la voz de fuego. Sonó ésta fatidica palabra seguida de un cañonazo luego otro, y luego mil.

Aquello tenía cierta semejanza á los primeros voladores que el habil piro-técnico dispara al comienzo de sus fuegos artificiales.

Señora «Crónica»; no sé si sabrá V. que en visita de etiqueta el amo de la casa recibe de levita y descubierta, de manera que los concejales que esperaban la visita del Ilmo. Sr. Obispo en el salon de sesiones (y que eran todos) estaban con arreglo á etiqueta.

En cambio los que esperaban á la puerta para hacer los honores, si con la levita, estaban bien, el hongo no *pegaba*, porque nadie que se precie de vestir bien (y en actos de etiqueta todos deben hacerlo) va por la calle de levita cerrada y hongo.

De donde resulta que los concejales debieron llevar sobre su municipal cabeza otra tapadera, que era el sombrero de copa.

¿Está enterada «La Crónica»? Y si quiere meterse otra vez en asuntos de esta clase, que haga las preguntas en verso, porque en prosa no valen el trabajo que nos tomamos en contestarlas.

¡Ah! Y no me ha reñido nadie por el suelto, al contrario me dió el edil de referencia un cartucho de caramelos por la gracia con que traté el asunto.

El alcalde de Callosa sin novedad en su importante salud.

El pueblo hecho una balsa de aceite al menos en apariencia.

Gracias á Dios que no tenemos que ocuparnos de nuevas arbitrariedades.

Nos ha dicho un querido amigo que nos abstengamos los redactores de EL DIA, de ir á cierto pueblo de donde pudiéramos volver con un par de costillas rotas, eso si volviáramos, que muy bien pudiéramos pasar la noche en la carcel.

Hombre... monterillas hay de muchas clases, pero tambien hay tribunales de justicia.

¿El Sr. Alcalde lee los periodicos de Madrid?

Si.

Pues ya se habrá enterado de las

medidas que se toman en todas partes, es decir en las que hay autoridades que miren por el bien público, contra la *dificilia*.

Aquí ya se yo que siguen los ediles en la *dolce far niente*.

¡Ni la junta de Sanidad se ha reunido!

Vamos en cuestion de salud pública peor que en Marruecos.

En el artículo de fondo de nuestro colega «La Crónica» hablando de las adhesiones á Cánovas, leemos con espanto:

«Propietarios y comerciantes; retirados é industriales... se han adherido ahora espontáneamente...»

Pues si se han adherido los retirados á D. Antonio, se va á resolver un gran problema.

El de la batalla de Lérida.

Unos le dirán porqué no debió perderse, *en verso*, y otros porqué no se ganó, *en prosa*, y así pasarán el tiempo distraidos.

No tiene la entrada de los retirados en el partido ortodoxo, más que un *zero*.

De mil retirados, novecientos noventa y nueve y medio están *chiflados*.

Y entre *momias* y *guillates*.... bonito partido vá á quedar.

#### SUETOS Y NOTICIAS

El jueves 25 del corriente se celebrarán solemnes exequias, á las 11 y media de la mañana, en la Iglesia de Sta. Lucía, por el alma del malogrado monarca D. Alfonso XII.

Estas exequias las costea nuestro partido y esperamos con fundamento que cuantos siguen las inspiraciones de nuestro jefe el Sr. Romero Robledo asistirán á rogar por el alma del inolvidable Rey que tantos dias de ventura dió á nuestra querida patria.

Nuestro querido amigo y paisano el comandante de caballeria D. Agustin Caballero, propuso en junta de jefes y

oficiales de su regimiento, la adopcion de nuestra Patrona la Virgen de Monserrate para titular y protectora del regimiento cazadores de Mallorca, cuya proposicion fué aceptada por unanimidad.

Elevado el acuerdo al Emmo. señor Cardenal Vicario General Castrense, ha sido confirmado por su Eminentísima, y en breve se verificará una funcion en obsequio á la patrona de Orihuela, y que lo es tambien del referido cuerpo.

Felicitemos de todas veras á nuestro querido amigo, porque aun cuando se halla ausente de esta poblacion su pais natal, no olvida nunca y siempre lleva grabada en su corazon á nuestra amantísima patrona la Virgen de Monserrate.

Algunos de los periódicos de Madrid entre ellos «La Correspondencia», y varios otros de provincias, copian la noticia que impremeditadamente lanzó á los vientos de la publicidad nuestro querido colega «El Diario» en su núm. 104, referente á la partida de juego que la guardia civil sorprendió en el nuevo Café del Fomento.

Si «El Diario» antes de dar la noticia se hubiera tomado la molestia de averiguar la exactitud de ella, no hubiera cometido una *plancha*, como de ordinario viene incurriendo en su afan único de dar noticias, sin comprender que cierta clase de estas, perjudican notablemente á la poblacion, y lastiman intereses muy sagrados.

¿Donde están los efectos que la guardia civil presentó al juez de instrucción? ¿Existen en el juzgado las barajas y el dinero cogido á los jugadores? No... Pues entonces no ha habido semejante sorpresa de partida.

Al dia siguiente se vió en la necesidad el colega de tener que rectificar y diria para su capote: dos noticias, una que sí, y otra que no; que cae el anatema sobre mi poblacion, pues que caiga; que se perjudica un honrado padre de familia, que se perjudique; pero son dos noticias; la cuestion es llenar el número, y caiga el que cai-

ga. Buena manera de hacer ver á la faz pública, que nuestra poblacion raya á gran altura en lo que concierne á moralidad y buenas costumbres; y buena manera de proteger los más caros intereses que ciudadanos honrados se procuran para buscar el sustento de su familia. ¿Quién le abonará los perjuicios que indefectiblemente ha de tener el dueño del Nuevo Café del Fomento? Indudablemente no ha pensado ni le ha venido en mientes nada de esto á «El Diario».

Fíjese en lo sucesivo, y sea más cauto en dar cierta clase de noticias, y no se verá en la precision de tener que invocar al dia siguiente el *yo pecador*.

«El Barcelonés» publica la siguiente horrible noticia.

Un crimen altamente escandaloso acaba de realizarse en Barcelona, por una mujer que no merece este nombre sinó el de fiera. Según se comentaba ayer en la plaza de San Antonio por millares de transeuntes y, sobre todo, por las comadres y verduleras de aquel mercado, había aparecido en la mañana del mismo dia, en la calle del Parlamento un gran puchero de barro cocido y dentro de él, se nos resiste la pluma al escribirlo, un niño recién nacido, el cual, al parecer había sido metido á golpes dentro de aquella vasija, pues sus miembros estaban magullados y destrozados. Infinitos comentarios se hacían por tan espantoso crimen; pero se ignoraba por completo el autor ó autores de tan horrendo delito.

Hemos tenido el gusto de recibir dos tomitos de poesías intituladas *Cien composiciones en verso*, originales todas ellas del inspirado poeta alicantino don Alejandro Harmsen.

No hemos tenido tiempo sinó de hojear y leer algunas de las inspiradas páginas de los dos preciosos tomitos del vate alicantino, y no podemos resistir la tentacion de copiar algunas de las bellos poesías que encierra.

El mejor elogio que podemos hacer

53

Había llegado la hora deseada por los soberanos. El gran problema del Oriente se iba á descifrar ¿y como? A cañonazos.

II

Genios del mal, espíritus de la guerra que moráis en los profundos arcanos del Averno, demonios que danzáis en vuestros antros infernales; venid.

Espectros del sueño, malhadadas visiones que ejerceis el oficio de atormentar al hombre, dejad las sombras, y tomando cuerpo color y vida, llegad. La triste realidad os dirá lo vago de vuestro misión. Sepulcros que encerráis á Heróstrato y Neron, romped la piedra que cubre vuestras tumbas, leones tigres panteras cocodrilos y osos, grandes elefantes despiadadas hienas, acercaos;

52

espantoso pulpo, tiburones gelatinas y ballenas, venid; yo os invito, persuadido que gozareis, dados vuestros instintos sanguinarios. El mar negro es el punto de llegada, circo donde las naciones vienen á ostentar su bravura de salvajes.

La rabia y el despecho aquí les guía.

¿No ois el acento de las cornetas?

¿Y el bullir de los ejercitos? ¿Si? Pues ellos son.

II

Al generalizarse la batalla, todo el mar presentó el aspecto de la última escena de la Muta di Portici. Uu volcan en crupcion, sobrenadando en él los hombres como Dante presenta á los condenados en su Divina Comedia, y

51

ejerciendo aquí el papel de actores. La gran masa de los buques enemigos chocaron los unos con los otros, y se abrian rodando hasta lo profundo; los soldados heridos caían y se precipitaban al mar, los cuales huyendo de de la muerte ansiosos llegábanse á la cercana nave, donde eran recibidos á cuchilladas y balazos, hundiéndose en el agua y para siempre.

El sol habiase ocultado como no queriendo presenciar aquella escena de horrores; escena que contrastaba con el espíritu de nuestro siglo, donde la raza de los hombres vive hoy en plena civilizacion, con tanto trabajo modelada con su cincel, y que ahora ya se descomponía volviendo á la barbarie de los tiempos neronianos.

de ellas es darlas á conocer al público para que se deleite en su lectura.

Damos las más espresivas gracias al señor Harmsen por su galantería.

Como seguramente existen pocos enfermos en el hospital, el señor alcalde por lo visto trata de que se llenen de estancias el edificio destinado para enfermos, y decimos esto, porque el infeliz mortal que se vé precisado á tener que salir de su casa, á ciertas horas de la noche, como no tenga la precaucion de ir acompañado de su correspondiente linterna, está expuesto á romperse la cabeza ó una pierna ó las dos, tal es la oscuridad que reina en la poblacion, en particular en determinadas calles que por cierto son de las más públicas.

Conocemos un bienaventurado mortal que haciéndose la ilusion de que tiene buena vista, no quiso proveerse de la anticnaria linterna al salir á la calle, y al llegar á una muy céntrica era tal la oscuridad que nuestro hombre dió tan tremenda caída por tropezar con una piedra, que por poco si se deja el esternon.

Sr. Alcalde en bien de la humanidad, y de sus paisanos, procure U. S. que haya buen alumbrado, pues de lo contrario, va á tener que emigrar media Orihuela, por mor á no quedarse sin un ojo ó sin los dos.

El miércoles salió de esta ciudad, nuestro querido amigo el jefe de la reserva señor Codina acompañado de su hija doña Amparo, para Valencia.

Nuestro querido amigo D. Rufino Gea ex-director de «El Oriolano; se halla padeciendo una afeccion á la vista.

Deseamos de todas veras su pronto restablecimiento

«Ha sido nombrado cartero de Callosa de Segura, Manuel Martinez Navarero.»

Ya estará tranquilo Miguel, I y así habrá paz. Hay que hacer constar que el anterior era un cartero modelo; adelante la razzia fusionista.

Ayer á las diez y media tomó posesion del cargo de canónigo Maestrescuela de esta Santa Iglesia Catedral, nuestro querido amigo y paisano don Julio Blasco, cura que fué de Santa María de Elche.

Damosla enhorabuena á tan virtuoso é ilustrado sacerdote.

Estamos cansados de llamar la atencion sobre el abandono en que se encuentran los servicios de policia urbana: no parece sinó que hemos llegado á cansar con nuestras quejas á las autoridades por el desprecio que hacen de ellos; no tomándose el trabajo de evitar los escandalos que ocurren con dichos servicios. Y vamos á cuentas.

¿Le parecen bien al Sr. Alcalde lo que sucede en la extraccion de inmunidades de los sumideros.

¿Es justo que contraviniendo las disposiciones del bando de buen gobierno un diputado de barrio autorice para que en una casa de la calle Mayor, se empiece la limpieza del sumidero an-

tes de las 11 de la noche como sucedió el miércoles último?

¿Le parece bien á U. S. que las frengonas sacudan y limpien en los balcones alfombras y ropas, despues de las 10 de la mañana, en perjuicio de los transeuntes, como esta sucediendo de ordinario.

¿Quiere hacernos su real paternidad el favor en beneficio de Orihuela de tomar algunas medidas para que concluyan para siempre estos abusos?

Veremos si somos hoy más afortunados.

El Sr. Ortin, propietario de los grandes almacenes de «El Siglo» calle Mayor 21 y 23, es digno del favor que el público le dispensa.

Ya no se limita á tener existencias en sus almacenes, que pueden competir con las de cualquier almacen de Murcia ó Valencia, sinó que en los pasados dias, ha hecho tales mejoras en su establecimiento, que le han convertido en el mejor de Orihuela, y de seguro puede figurar entre los de capitales próximas.

El vasto aparador con espejos laterales, le permite exponer los mejores géneros de la temporada, y la gran luna que ha colocado en uno de los costados de la tienda, la hacen aparecer de dobles dimensiones de las que en realidad tiene.

Por verse en aquel espejo se puede entrar á comprar en los almacenes de «El Siglo».

#### Niniches.

Esto ha sido una verdadera invasion, no se sabe de donde han salido.

Viviamos tranquilos é inocentes cuando llegó la primera golondrina, tras aquella diez y luego ciento, y hoy la mar.

A ciertas horas de la noche no podemos salir á la calle los jóvenes pudorosos sin vernos asediados por una Niniche de tres menos cuartillo.

Algunos forasteros se quejan que las juergas de los cuartos inmediatos á los suyos no les dejan dormir.

¿Y ellas viene buenas; como que se presentan en Orihuela el dia que deben ser visitadas en su domicilio habitual.

¿Vamos á poner mano en eso señor alcalde?

O reglamentar las cosas ó no dejar dormir en Orihuela á esas vengadoras.

La cosa no puede ser de más fácil ejecucion.

Y ganarán con ello la moral y las buenas costumbres.

#### Otra carta conventual.

Para felicitarte, querido órgano de cesantes y retirados, porque conviene conmigo en que D. Pedro Ruiz de Corella, hijo del gobernador de Valencia D. Jaime Perez Corella, no fué obispo de Orihuela; por más que pudiera muy bien sentirse atraído hacia la dignidad episcopal por la misma triple fuerza que te hace á tí tirar del carro canovista.

Pero fuiste demasiado lejos, y lo siento, que á no ser así hubiérame yo ahorrado decirte ahora que si bien el citado D. Pedro no fué obispo, si fué

durante tres años Gobernador de la Mitra.

Es verdad que poco puede valer eso para quien desprecia ó desconoce la historia de las sillas episcopales oriolanas de la antigüedad, y aun las notables ocurrencias que motivaron la supresion de la Catedral *sub uno pastore* erigida en 1510, dadas las cuales, no vaciló en decir que esta supresion es uno de los más gloriosos timbres de nuestra ciudad á la vez que prueba concluyente de que el hombre está siempre sujeto á error.

Todo esto prueba que para hablar bien de tales cosas, no basta decir *lo que se ocurra*, como tú prometes decir despues de tomarte quince dias de consulta. No, paladin del momificado ortodoxismo local, no basta decir lo que se ocurre, porque se espone uno á cometer ligerezas; v. g. la tuya al dar toda la gloria de haber conseguido la Colegiata al insigne Malsos (no Manzoz) despreciando al celosísimo Giner Silvestre á quien se debe en muchísima parte esta concesion.

Y no quiero señalar mas vacios en tus *notables* (sic) biografías como pudiera hacerlo diciéndote, entre otras cosas, que D. Gregorio Antonio Gallo, que algunos creen era religioso de S. Antonio Abad, murió el 30 de Noviembre de 1577 en la ciudad de Segovia á cuya silla habia sido trasladado el mismo año.

Te recomiendo que no estudies mucho en el plazo que te has tomado, pues sentiria ocasionarte molestias y hacerle gastar tiempo y papel que pudieras emplear en debatir la politica general de Europa ó el sistema de gobierno del planeta Mercurio, con la seguridad de que en cualquiera de estas cosas prestarías servicios á tu patria.

Para que no me taches de informal firmo hoy

D. Pedro.

#### VARIETADES

##### A...

Ya te adoro Dolores divina,  
Como el aura á las nítidas flores;  
Como el ave á su nido de amores;  
Como á Venus amaba el Amor.

Yo te adoro como ama al rocío  
La pradera esmaltada y graciosa;  
Como adora el jazmin y la rosa

De la alegre mañana el albor.

Angel bello, paloma hechicera,  
Luz que alumbras con fúlgida llama,  
Hoy mi pecho angustiado te aclama,  
Como reina de mi corazón.

¿Es acaso un delito el quererte?  
¿No ama el ave su nido de amores?  
¿Y no ves como se aman, Dolores,  
La pradera, la aurora y la flor?

*Leugim Reugalab.*

#### EL GALLO Y EL POLLO.

(APÓLOGO)

En un rincón de su corral piando al aura un pollo su pesar cantaba; un gallo en tanto, en su dolor gozando, con sorna le miraba.

«¡Triste de mí! ¡Porqué habré yo nacido!»  
«Desconsolado el pollo repetía:  
«¡Que así escarnece el gallo maldecido  
«la triste suerte mía!

«Pollo me llama si á chistar me atrevo;  
«Pollo me dice, si me aguanto y callo,  
«¡cual si pudiera del materno huevo  
«salir hecho ya un gallo!

«Ese quidam me aburre, me exaspera,  
«me irrita, me hace maldecir mi suerte:  
«yo no puedo vivir de esta manera,  
«yo prefiero la muerte.

«¡Cállese el pollo con su charla necial  
«¡Quítese el pollo y deje libre el paso!  
«—¿Le desafío?»—«Un pollo se desprecia  
«¿quién de un pollo hace caso?»

«¡Ah! ¡Si mis dos conatos de espolones,  
«mi cresta en embrión, trocar pudiera  
«por duros y acerados corvejones,  
«por cresta altiva y fiera!

«Si entonces ese gallo aun desdeñaba  
«de ir conmigo á batirse, ¡¡ya vería!!»  
Y el pobre pollo en su rincón rabiaba,  
...y el gallo se reía.

—«¡Tonto!» le dijo á la sazón su madre,  
(gallina yá de respetable edad.)  
«porqué no le preguntas: ¿es, compadre,  
«envidia, ó caridad?»

«Cuando se ceba en tí de esa manera.  
«inocentón sin seso y sin meollo,  
«¿No ves el viejo gallo cuánto diera  
«Por volver á ser pollo?»

(Del libro *Cien Composiciones en verso.*)

SERVICIO TELEGRÁFICO ESPECIAL DE  
EL DIA

Madrid-4-10-T.

Senador romerista Botella combatido enérgicamente política Sagasta.

Elógia conducta Camacho que cree necesario en el ministerio.

Senador oído por todos con interés.

Imp. de Luis Zeron, Hostales 1

IMPRESA

DE

LUIS ZERON

HOSTALES 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos tipográficos, con prontitud, equidad y baratura.

CALLE DE HOSTALES, NÚM. 1

## SECCION DE ANUNCIOS

## SOMBRERERIA

DE

FRANCISCO LOZANO PIÑERO

26 - MAYOR - 26.

En este acreditado establecimiento se ha recibido un grandísimo y elegante surtido en

## SOMBREROS

de todas clases á precios sumamente baratísimos.

## LA MAR EN GORRÁS

desde DOS REALES Y MEDIO en adelante.

EQUIDAD ELEGANCIA Y BARATURA.

## EL SIGLO

MACEN DE GÉNEROS DEL PAÍS Y EXTRANJEROS

DE

ANTONIO ORTIN CORTÉS

23 MAYOR 23

ORIHUELA.

Acaba de recibirse en esta casa una gran remesa de guantes de seda é hilo pa señoras y señoritas.

DISPONIBLE

## COLEGIO

DE LA PURÍSIMA CONCEPCION  
DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA Y CARRERAS ESPECIALES  
ESTABLECIDO EN ESTA CIUDAD

Trinidad 3,

Incorporado al Instituto de Alicante, bajo la dirección

DE

D. JOAQUIN DURENDEZ

INSPECCION DEL DIOCESANO

Se admiten alumnos internos, permanentes y externos de todas edades

Las asignaturas del bachillerato se hallan distribuidas en cinco cursos.

Para más detalles pídanse reglamentos al Director.

D. RAFAEL ARNALDO

Agente en negocios,  
Colegiado - Justini-  
no-5-2.º.Madrid

## MAQUINARIA

PABLO MELCHION

MAESTRO MAQUINISTA

compone todos sistemas de máquinas  
de coser, por difíciles que sean.

Calle de la Veria, 30, Orihuela.

## VERDADERA PANACEA

Para facilitar el babeo de los niños

PREPARADA POR EL FARMACÉUTICO

D. LUIS BRACH Y CAMARA

Con este preparado altamente inofensivo por su composición química, se consigue facilitar la suprimida baba, cortar radicalmente la diarrea que los aniquila, extingue las erupciones de la boca que tanto les molesta, les arregla el estómago, les impide la alferencia, les hace brotar fuertes dentaduras, y á encanijados los transforma en robustos niños.

El mejor elogio que pudiéramos hacer de la panacea es el gran consumo que de ella se hace por espacio de doce años, arrancando millares de niños de las garras de la muerte. Unico depósito, Farmacia de su autor Hostales, 10

## PERSIANAS

de cadenillas de hierro. Las mejores que se conocen por su construcción y solidez.

de la antigua y acreditada fábrica de la

VIUDA É HIJOS DE M. ALMODOVAR, ASPE.

Representante de la casa en ta poblacion Juan Ramos, Vallet, 1

VISITEN LAS SEÑORAS

LOS GRANDES ALMACENES

DE

EL SIGLO

PARA SUS COMPRAS DE INVIERNO

23-MAYOR-23.